
Onlinekonferenz des Rates der Fachschaft

für Physik und Astronomie

Protokollführung: Patrick Walkowiak

Sitzungsleitung: Patrick Walkowiak

27.Mai 2020

Beginn: 14:15 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Patrick, Jurek, Bartosch, Jannik, Katharina, Martha,
Paul, Sven H., Sven R., Lukas, Lennart, Maxi (Blei)

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik, Philipp, Henri, Marina

Beschlussfähigkeit: nicht vorhanden1

Nächste Konferenz: 03. Juni 2020 um 14 Uhr c. t. via BigBlueButton2

1Alle Beschlüsse müssen nachträglich per Mail bestätigt werden.
2https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx
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TOP 1 Konferenzleitung und Protokollführung

Patrick schlägt sich als Sitzungsleitung und Protokollführung vor. Es gibt keine Gegen-
kandidaten, keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen, damit ist diese Entscheidung
einstimmig.

Patrick Walkowiak übernimmt damit die Sitzungsleitung und Protokollführung.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:
TOP 1: Konferenzleitung und Protokollführung
TOP 2: Festlegung der Tagesordnung
TOP 3: Berichte
TOP 4: FSR Mitglieder
TOP 5: Wahlen zu den Ämtern
TOP 6: Gremienliste
TOP 7: Absetzung & Einberufung von Arbeitskreisen
TOP 8: Aufgabenlste
TOP 9: Festlegung des �Sitzungstermins�
TOP 10: Akademische Jahresfeier
TOP 11: Moodle-Kurs
TOP 12: Diskussion: Verbesserung der aktuellen Situation
TOP 13: Stellnungsnahme zum QVA-Bericht
TOP 14: ZaPF
TOP 15: Verschiedenes

Die Tagesordnung wird ohne Änderungsanträge einstimmig angenommen.

Im Verlauf der Sitzung wird auf Antrag vor dem TOP Verschiedenes der TOP 15 �FSVK-
Wahl� eingefügt; es gab keine Gegenrede. Der TOP Verschiedenes verschiebt sich ent-
sprechend.

TOP 3 Berichte

Es wird berichtet zu den Gremien, den Arbeitskreisen und sonstigen Sachen, die in der
Zwischenzeit (inklusive etwaiger Dringlichkeitsabstimmungen) stattgefunden haben. Die
Berichte sind soweit anhängig.

Des weiteren wurde das Sitzungs- und Vollversammlungsverbot im Zuge der Corona-
Verordnungen diskutiert. Hierzu gab es keine neueren Entwicklungen; Regelungen, welche
Gremien mit Vorsitzenden die Beschlussfassung über Online-Sitzungen erlauben, sind in
Ermangelung eines Vorsitzenden leider nicht anwendbar.
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Aufgrund von Anfragen besorgter Studierender zur Fortsetzung des physikalischen Grund-
praktikums ab dem 02.Juni, fand am 26.Mai ein Gespräch mit Herrn Meyer statt. Dieser
hat die erheblichen (wenn natürlich auch sinnvollen) Hygieneanforderungen und die damit
verbundenen Termischwierigkeiten erläutern können und uns gebeten für eine Teilnahme
zu werben, um den langfristigen Betreib aufrecht erhalten zu können. Auch wenn diese
Situation sicherlich suboptimal ist, ist sie dennoch auch für uns nachvollziehbar.

Auf den vergangenen FSVK-Konferenzen, wurden auch die Möglichkeiten der Beschluss-
fassung erörtert, sowie das Problem, dass einige Räte keinen Zutritt mehr zu ihren Räum-
lichkeiten haben; letzteres betri�t uns - Stand jetzt - aber wohl nicht.

TOP 4 FSR Mitglieder

Es wird erwartet, dass eines der aktuellen Ratsmitglieder im Laufe der nächsten Zeit
zurücktritt. Auch wenn es keine Neuwahl geben konnte, werden wir uns selbstverständlich
darum bemühen die Ratsarbeit zu bemühen.

TOP 5 Wahlen zu den Ämtern

Merveille wird das Amt des Finanzreferenten demnächst abgeben müssen Es �nden daher
Neuwahlen statt. Patrick schlägt Lukas Quentin als Finanzreferenten vor, welcher die
Kandidatur akzeptiert, es gibt keine Gegenstimmen und auch keine Enthaltungen, damit
ist das einstimmig.3

TOP 6 Gremienliste

Es sind Umbesetzungen notwendig, welche nach kurzer Debatte einstimmig angenommen
werden.4

Finanzausschuss Merveille Tandu ⇒ Lukas Quentin

Prüfungsausschuss Medizinische Physik Merveille Tandu ⇒ Lukas Quentin

Beirat Servicezentrum Physik Maresa Rehrmann ⇒ Martha Finke

3Der Vorschlag wird damit per Mail zur Beschlussfassung eingereicht.
4Die studentischen Mitglieder des Fakultätsrat werden sich mit dem Vorschlag befassen.
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TOP 7 Absetzung & Einberufung von AKs

Es wird über die Sinnhaftigkeit und Notwendigkeit der verschiedenen AKs gesprochen,
zudem werden Vorschläge für neue AKs besprochen.

Die folgenden Arbeitskreise sollen beibehalten werden. Die jeweiligen AK-Leiter stehen
jewels in Klammern dahinter:

Satzung und Geschäftsordnung (Patrick)
Merchandising (Katharina & Lennart)
Umfrage (Sophia & Hendrik)
Studienordnung (Sophia & Patrick)
Vorträge (Martha)

Es sollen zudem die folgenden Arbeitskreise eingesetzt werden:
Digitale Events (Jurek)
Erstsemestereinführung (Katharina & Henri)
Erstihefte (Hendrik)

Alle übrigen AKs sollen aufgelöst werden; dies wird einstimmig empfohlen.5

TOP 8 Aufgabenliste

Die Aufgabenliste wird durchgegangen und die Aufgaben werden wie folgt verteilt:

Druide Lennart

Post Hendrik

Archivar Patrick

PR Beauftragter

Mails Jurek

Social Media Henri, Martha

FSVK-Beauftragter Hendrik6

Gleichstellungsbeauftragte

5Der Vorschlag wird damit per Mail zur Beschlussfassung eingereicht.
6Der Vorschlag wird damit per Mail zur Beschlussfassung eingereicht.
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Männer & Frauen Marina & Lukas

Behinderte & chronisch Kranke Hendrik

Teambuilding (im Grunde �Sozialisierung�) Marina, Lukas, Lennart, Katharina

TOP 9 Festlegung des Sitzungstermins

Die Umfrage, die zur Festlegung dieses Konferenztermins führte, lieferte das beste Ergeb-
nis für Mittwochen 14-16 Uhr. Dieser Termin soll beibehalten werden.

TOP 10 Akademische Jahresfeier

Die akademische Jahresfeier kann nach allgemeiner Ansicht eigentlich nicht �digitali-
siert� werden. Es soll daher mit dem Dekanat erörtert werden, welche Planungen es dies-
bezüglich gibt; ggf. soll darüber zu einem späteren Zeitpunkt erneut beraten werden.
Patrick erklärt sich bereit hierzu Kontakt mit dem Dekanat aufzunehmen.

TOP 11 Moodle-Kurs

Es steht die Idee im Raum den Moodle-Kurs teilö�entlich zu organisieren. Das meint,
dass der Kurs allgemein zugänglich ist (ggf. auch ohne Passwort) und dort hochschulöf-
fentlich zugängliche Informationen bereitgestellt werden sollen. Die Gedächtnisprotokolle
sollen dann nur über das Einsenden eines entsprechenden Formulars zur Verfügung stehen.

Der Vorschlag wird von den Anwesenden erst einmal unterstützt. Er soll mit den Verant-
wortlichen evaluiert werden.

TOP 12 Diskussion: Verbesserung der aktuellen Situa-
tion

Als einzigen relevanten Punkt stellt Patrick die Bibliotheksö�nung in den Raum. Darüber
hinaus gibt es keine Anregungen.

Anmk.d.Red.: Patricks Ho�nung, möglicherweise eine Diskussion über mögliche Ver-
besserungen anzustoÿen, wurden damit rücksichtslos zerschlagen.
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TOP 13 Stellungnahme QVA-Bericht

Da zeitnah ein Bericht zur Verwendung der QV-Mittel an die Qualitätsverbesserungskom-
mission gesandt werden soll, wird um Anregungen gebeten. Diese sind nicht vorhanden;
der TOP wird damit geschlossen.

TOP 14 ZaPF

Die �Anwesenheits�-ZaPF wurde abgesagt, es �ndet jedoch aktuell eine Digital-ZaPF
statt, die jedoch eher uninteressant für uns zu sein scheint. Es gibt nichts wichtiges davon
berichten.

TOP 15 FSVK-Wahl

Bei der FSVK �nden aktuell Wahlen zum Sprecher und zum BSZ-Redakteur statt.
Die Anwesenden sprechen sich einstimmig dafür aus für die jeweiligen Kandidaten zu
stimmen. Damit stimmt der Rat für Falk als FSVK-Sprecher und für Marlen als BSZ-
Redakteurin.7

TOP 16 Verschiedenes

Patrick ruft dazu auf sich für die Briefwahl anzumelden; aufgrund der Verschiebung der
Wahl muss man sich erneut anmelden.

Ende: 15:33 Uhr

7Der Vorschlag wird damit per Mail zur Beschlussfassung eingereicht.
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